

電気工学科同窓会々誌

中央大学理工学部

第 19 号

会長 吉江 実成彦

あいさつ

同窓生の皆様には益々ご健勝にてご活躍のこととお慶び申し上げます。

昨年の総会・懇親会は、増改築のなりました理工学部の五号館を会場にして、七月四日に開催されました。懇親会には、初期の電気工学科主任教授の大任をお務めになられました広瀬先生をお招きして、約百人の同窓生が楽しい集いをもちました。約一割の方々がご同伴で出席され、図書館、室内体育館、学生実験室などを見学し、学生時代を偲んでおられました。

ここで、この誌面をお借りして、昨年度の常任幹事会の主な活動を報告しますと

一、電気工学科四年生との懇談会の開催

二、中堅層の先生方に同窓会への交流をお願いするため、同窓会役員との懇親会の開催

三、同窓会の運営を継続発展させるために、新入会員の入会金（終身会費）の値上げ討議

四、昭和五十九年の中大百年祭に当り、同窓会事業の継続審議

などが挙げられます。これらは、何れも同窓会員皆様の絶大なるご協力があってこそ、目的が達成されるもので、よろしくお願ひ申し上げる次第です。

さて、来る七月三日（土）、東京西新橋の航空会館スエヒロにて、第二十六回同窓会を開催致します。昨年同様、ご同伴にて沢山の皆様が是非ご出席下さる様幹事一同心からお待ち申し上げております。

近況報告

篠田庄司

発行元 〒112

東京都文京区春日 1-3-27

中央大学理工学部電気工学科

TEL. 03-813-4171 (内) 531

米国中部に位置するイリオイ州のイリノイ大学は一八六七年に設立された州立大学で、その電気工学科の優秀さは MIT、スタンフォード大学、カリフォルニア大学バーグ分校とならび全国ピック四の一つといわれ、有名である。その学科には、ノーベル物理学賞を二回受けた J・ディーン教授をはじめ百数十人以北の責任教員がいる。今回、筆者の在外研究の機に、昭和五六年三月末から九月末までの半年間、その学科に関連した総合科学研究所に、回路理論の種々の研究を行なう機会を得た。総合科学研究所といわれ、

世界的権威であられる M・E・バンバル教授の招きで客員として滞在し、筆を置くことに。さて、なんでも卒業生ならびに社会奉仕に努力せずして、なんでも卒業生が胸を張り、地位向上できようか！という現在の心境を書き、ではまた。

レーダーやイリッシュIVというコンピュータの開発を行ない、現在システムの自動故障診断技術を含めたメカトロニクスなどの研究を行なっているところである。筆者はそのような研究所で、ネットワーク構造を持つシステム（略して、オットワーカ形システム）の自動故障診断の理論ならびに解析理論の研究を行ない、半年間という短い期間ではあったが、国際会議論文学会誌論文合わせて五編（現在すべて採録済み）を書き上げるという有意義な時間を過ごすことができた。米国へは昭和四八年以來五回目の訪問であったが、種々の点を総合すると今回の訪問が最も有意義であった。これからは、そこで得た知見を生かして、これからは、そこで得た知見を生かして、中央大学電気工学科の学術的、社会的地位の向上になお一層の努力をかさねるつもりである。最後ではあるが、大学にいるものが研究、教育ならびに社会奉仕に努力せずして、なんでも卒業生が胸を張り、地位向上できようか！という現在の心境を書き、ではまた。

御挨拶

主任教授 猪狩武尚

卒業生のみなさん、いかがお過ですか。
電気工学諸分野の技術の多様な発展が続いている今日、皆さんには日夜新技術の研鑽に励まれてることとお察しします。

一昨年十二月の理工学部校舎の増築工事終了後、電気工学科の入っている一号館の改修工事が始まり、準備室、各研究室とも何回も工事のための移転を繰り返し、一同いわば流浪の民となつておりましたが、この四月末によくやく電気工学科関係の部分の改修が終り、準備室及び大部分の研究室は一号館六館に落着きました。改修といつても壁、床、天井と扉を新しくしただけですが、何よりも有難いのは電気工学科の各スペースがおよそ二倍に広がったことで、これを機会に一同心を新たにして新しい電気工学科作りにつとめてゆきたいと思つております。

木下先生と篠田先生はこの四月に教授に昇格され、教育と研究はもとより、電気工学科および理工学部の諸業務にも、より一層の熱意をもつて活躍しておられます。また通信工学分野の専任講師として、この四月に早稲田大学大学院から小林一哉氏をお迎えしました。同氏はすでに学会において若手のホープとして活躍中であり、また教育に対する熱意も大なるものがありますので、わが電気工学科の将来のために良き人材を得たものと喜んでおります。技術員として二年半にわたって実験・研究に協力していただいた閑君は昨年九月、日本光学へ転出され、その後任としてこの三月卒業の阿波根君が四月から入職され、熱心にお手伝いいただいております。

大学の使命の一つの重要な柱は、有能な学生を育てて実社会に送り出すことです。したがつて、毎年送り出した卒業生が元気で立派に活躍してくれているかどうかはいつも気になっております。

近年、電気工学科同窓会の幹事の方々の献身的なご努力により、同期生の皆さんのが誘い合わせて参加されれば、横つながりのきづなをより強くする機会にもなります。このような意味で、卒業生のみなさんが同窓会の活動に積極的に協力され、毎年の同窓会には一人でも多くの方が都合をつけて参加して下さることを希望します。

昭和55年度会計報告

収入の部

前年度よりの繰越金	2,213,333
55年度総会々費	374,000
預貯金利息	179,045
名簿倍上代金	474,000
終身会費	780,000
寄付金	270,000
計	4,290,381

支出の部

55年度総会費	508,450
通信及び印刷費	361,000
アルバイト代	35,340
事務・運営費	119,560
名簿関係印刷費	875,000
通信費	79,450
アルバイト代	17,296
事務費	220
慶弔費	750
記念事業費	300,100
次年度繰越金	1,993,215
計	4,290,381

上記昭和55年度会計報告の收支計算は適正に表示しているものと認めます。

昭和56年6月13日
弁理士 服藤 一雄
電気工学科

在校生と先輩との懇談会開催

同窓会の事業の一環として、在校生で特に四年生を対象に“社会の要請する学生像”を中心テーマとして、同窓会主催懇談会が五十六年五月八日理工学部校舎で開催された。講師は各界で御活躍の先輩にお願いし、先ず各講師から御発言を頂き、続いて学生諸君からの質問に答える形で討論が行なわれた。就職を目前にした学生だけに活発な発言があり意義深い懇談会であった。

御多忙のところ、後輩のために講演頂いた先輩諸兄に厚く御礼申し上げます。

二十八年卒 吉江氏 (Y·H·P)	二十九年卒 黒崎氏 (八州電機)
三十一年卒 堀中氏 (営電K·K)	三十二年卒 川喜多氏 (東芝半導体事業部)
三十九年卒 田辺氏 (日立)	四十一年卒 荒牧氏 (東芝電子技術) (遠藤記)

と共に、今後共継続してお願いできればと願っていますので、先輩方々の御協力を合わせてお願い申し上げます。

五十五年度講師

最近の就職状況について

五十五年度から有馬さんと二人で学生の就職の御世話をしてきまして、求人に来学されたO Bの方々と種々御話ををする機会がありました。しかし皆様の御要望に充分沿えなかつた場合が多く大変申訳なく思つております。まず始めに機会をかりて一言御詫を申し上げ度く存じます。

第 1 表

I : 上場企業
II : 資本金 1
300人以上
III : それ以外

次に、どのような業種に多く就職しているかを五十六年度についてしふぐてみるのに electronic device 関係九十九名、精密工業（光学等）関係十七名、機械工業関係十名等々となりまして、これまであまり採用人員が多くなかつた精密機器や機械工業の関係企業にも多くの学生が就職したこととは例年になかつたことのように考え

さて、最近の就職状況についてそのあらましを御知らせすることにしましよう。一般的に申しますと御案内の如くLSI&VLSIの開発と生産Costの低下に伴うComputerの飛躍的発展を基盤として新しい技術が開発されたりして一種の産業革命とも称すべき条件のもとで学生の就職もかつない好況であると申してよいと思われます。初めに求人件数とその企業の規模を年度別に表示すると次のようになります。

業の求人件数が増加していくことが知られます。それにも関わらず、件数の多いことは電気系の学生がいかに産業界に要望されているのがわかると思われる。

これに対して学生の就職した企業の規模はどうかといいますと次の表のようになります。

規 年 度 模	5 4 年度	5 5 年度	5 6 年度
I	8 1 + 7 (8 8)	1 0 8 + 4 (1 1 2)	1 0 1 + 1 3 (1 1 4)
II	6 4 + 7 (7 1)	4 0 + 1 6 (5 6)	2 8 + 1 7 (4 5)
III	4 1 + 1 9 (6 0)	1 6 + 1 3 (2 9)	1 2 + 1 7 (2 9)
計	1 8 6 + 3 3 (2 1 9)	1 6 4 + 3 3 (1 9 7)	1 4 4 + 4 7 (1 8 8)

第二輯

られます。この事実は生産の自動化に加えて当該企業では新しい電子関係のdeviceを製作し始めたり製品のいわゆる電子化が進められつつあるための現象ではないかと思われます。

いずれにせよここ二、三年、学生の就職状況はこれまでになく好況であるようになります。一例を挙げますと大手電機makerはいずれも千名に近い人数を採用し、加えてそれらmakerの子会社が数多く設立されて、これ

同志会総会、懇親会開催さる

昭和五十六年七月四日(土)に同窓会が新装なった母校中大理工学部で盛大に開催されました。当日は一号館六階に参集された会員並びに御家族の方々が適当な人数毎に班を組み新校舎見学にスタートし、主として五号館六号館を廻った後、五号館の大教室五五三四号室で総会をおこないました。総会終了後は五号館地階にある食堂に席を移し懇親会が開かれたわけですが、参加会員約一二〇名それに同伴の御夫人方、御家族方約二〇名と仲々賑やかに夜八時近く迄楽しく懇親の実を擧げることが出来ました。特に今回は我が電気工学科創成時の長老である廣瀬敬一翁

教授の御出席がえられて、先生の八十九歳という年令を感じさせぬ御挨拶には古き(?)卒業生のみならず、廣瀬先生を存じ上げない新しい卒業生諸君迄もが深い感銘を受けたようでありました。又更に今回は多くの御夫人方が参加され女性間の懇親のレベルアップも相当なものであったようで、総会後も夫人同士間の連絡等が数多くあつたように伺がっております。このように大成功裡に本総会が行なわれましたことは誠に御同慶にたえない次第であり、以後益々の発展が期待されます。

の会社でも各々數十名の採用計画をもつてゐるようだ。しかしこのようないい處がこれから長く続くとは考えられません。我々としては、これまで卒業生諸君の努力によつてつちかわされてきた本学の地盤を確保すると同時に、これを向上し且つ拡大して不況の時代に備える必要があるのではないかと考えておりますので、諸君のより一層の御支援を御願いする次第です。

先生との懇談会開催

常任理事会

教授の御出席がえられて、先生の八十九歳という年令を感じさせぬ御挨拶には古き(?)卒業生のみならず、廣瀬先生を存じ上げない新しい卒業生諸君迄もが深い感銘を受けたようでありました。又更に今回は多くの御夫人方が参加され女性間の懇親のレベルアップも相当なものであったようで、総会後も夫人同士間の連絡等が数多くあつたように伺がっております。このように大成功裡に本総会が行なわれましたことは誠に御同慶にたえない次第であり、以後益々の発展が期待されます。

同窓会実行委員一同

び開き、卒業生が在校生に役立つことを具体的に推しすゝめることができます。なほご出席いただいた先生方は、大類、山下、吉久、猪狩、榎原、安藤、深井、小林、遠藤、木下、篠田の各先生と常任幹事の鈴木、黒崎、堀中、市川の四人です。

同窓会に入会するにあたつて

57年卒 柴田健次

中央大学に入学して以来、はや4年の月が流れ去り、電気工学科同窓会に入会することになりました。先輩の皆様、どうぞよろしくお願ひ申し上げます。「歳月人を待たず」という言葉がありますが、それを実感している今日此の頃です。振り返ってみれば、私達昭和五十三年に入学した者は、理工学部校舎が増改築され、キャンパスの雰囲気が移り変る過渡期に身を置いたわけであります。キャンバスが新たなる第一歩を踏み出す瞬間を見守つてきたと言つたら大袈裟に過ぎましようか。

このような貴重な4年間を過ごした内で、

多数の人々と出会い、交際の輪が広がつてしまふ。「一生の友」を得た者もいることでしょう。しかし、大学の4年間では、サッカール等に入り、多少のたてのつながりを持つたとしてもよこのつながりを深めた方が多かつたのではないか、と思われます。そこで、卒業後は、よこのつながりをより深めつつ、たてのつながりも深めるために、同窓会といふものが大きな役割を占めるだらうと思つております。そして、たてのつながりが深まり、人生の熟達者と話しができれば、大学生活では経験できなかつた、別の充実

感を味わえることは期待しております。

今春私と同期で社会に出られた方々は、

それぞれの道に第一歩を踏み出したわけであります。現時点では自からの目標に向かって、脇目も振らずに頑張つてることと思いま

す。私自身は大学院に進み、さらに勉強をいたす所存でありますので、会社に入つての苦労はまだわかりません。が、様々な経験を積んで行くうちに、時に満足感、充実感を覚え、また時には、自分に對して行き詰まりを感じることがあるかも知れません。

そのような時、同窓の方々と話しをするこ

とによつて、自己の行き詰まりを開拓でき得るものと期待致します。また、私も何年か後には、後輩へアドバイスができるようになります。

私は、この四月より本学理工学部電気工学科に専任講師として就任致しました小林一哉でございます。現在、応用解析・電磁気演習等の科目を担当させて頂いております。

さて、簡単に私の経歴を述べさせて

頂きます。私は昭和五十二年、早稲田大学理工学部電子通信学科を卒業し、

その後、同大学院理工学研究科（電気工学専攻・情報工学研究）に進学、本

年三月に博士全課程を修了し、工学博士の学位を得ました。ちなみに学位論

文の題目は「電磁波（光）伝送系における散乱・解折に関する解析的研究」

でござりますが、その内容は、近年進展しつつある光通信への工学的応用を念頭に置いた上での、各種伝送路における波動伝搬の解析であります。

今後は以上の研究内容を更に発展させ、学位論文の延長線上に位置するテーマを選び、研究を続けてゆく予定であります。また同時に、電気工学科の学生の皆さんに対する教育・研究指導についても、微力ではございますが、より一層の情熱を傾ける所存でありますので、宜しくお願ひ申し上げます。

簡単ではございますが、以上をもちまして私の就任の御挨拶に致したいと存じます。卒業生の皆様が御健康で、

今後益々御活躍されることをお祈り申し上げます。

就任のジアイセツ

専任講師 小林一哉

同窓会

風薫る今日この頃、同窓生の皆様に

は益々御健勝のことと拝察し、お慶び

申し上げます。

私は、この四月より本学理工学部電気工学科に専任講師として就任致しました小林一哉でございます。現在、応用解析・電磁気演習等の科目を担当させて頂いております。

さて、簡単に私の経歴を述べさせて頂きます。私は昭和五十二年、早稲田大学理工学部電子通信学科を卒業し、その後、同大学院理工学研究科（電気工学専攻・情報工学研究）に進学、本年三月に博士全課程を修了し、工学博士の学位を得ました。ちなみに学位論文の題目は「電磁波（光）伝送系における散乱・解折に関する解析的研究」でござりますが、その内容は、近年進展しつつある光通信への工学的応用を念頭に置いた上での、各種伝送路における波動伝搬の解析であります。

今後は以上の研究内容を更に発展させ、学位論文の延長線上に位置するテ

ーマを選び、研究を続けてゆく予定であります。また同時に、電気工学科の

学生の皆さんに対する教育・研究指導

についても、微力ではございますが、

より一層の情熱を傾ける所存でありますので、宜しくお願ひ申し上げます。

簡単ではございますが、以上をもち

まして私の就任の御挨拶に致したいと存じます。卒業生の皆様が御健康で、

今後益々御活躍されることをお祈り申

し上げます。

今年の賃上げは、業界にもよるが、13,800円程度のところで決まった。

思えば「イチマン・サンゼン・ハッピ

ヤク・エン」のメロディーが巷に流れていった頃に卒業した。あれから二十六年、

社会も、また、私自身の変わったことにびっくり、誠に隔世の感にたえない。

入社して、しばらく、現場を歩き、保守・建設・設計などに携わっていた頃は、電気技術的なものが多く、技術屋を自負していたが、最近、気付いてみると、頭の老化？のせいか新技術は若い者に任せ、我々熟年層は、管理運用を主体とした仕事に変わり、若い人が充分に働けるように「人」、「物」「金」のやりくりに明け暮れしている。

こうなると、仕事の進めるうんでも、人脈だの、情報などが重要なって同じく窓会の意義が再認識される。卒業

当時は、同期の中の特定の人とのかわり程度しか考えていかなかったが、年

が経つと先輩、後輩の有難味が判つてくる。たとえば、後輩を入社させたいと願うのは人情で、その実現に向つて、先輩は執に努力するのみだ。

中央大学の場合、幸なことに法学部をはじめ、他学部の多数の卒業生が居り、この方法が有機的に連なり、力を結集してくれるので、同窓の有難さを

一層強く感じる。今年、遠藤先生のお力添で後輩の入社が実現したが、この場合も然り、見えない空間に力の働く

電界ならぬ同窓会の存在を知った。

学生の皆さんに対する教育・研究指導についても、微力ではございますが、より一層の情熱を傾ける所存でありますので、宜しくお願ひ申し上げます。

簡単ではございますが、以上をもちまして私の就任の御挨拶に致したいと存じます。卒業生の皆様が御健康で、今後益々御活躍されることをお祈り申し上げます。

